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http://paroisse-pessac.fr      

Adresse  mail : contact@paroisse-pessac.fr 

HOMÉLIE 

Ne voyons pas dans cette parabole une manière d’organiser une entreprise ou de gé-
rer une juste répartition des salaires. On peut cependant penser que le chômage et la 
condition précaire des salariés ne datent pas d’aujourd’hui. C’est une parabole du 
Royaume des cieux.  Elle veut nous révéler le cœur de Dieu, le cœur de notre Père du 
ciel. L’amour de Dieu est pour tous. L’amour de Dieu veut que nous vivions. 
L’amour de Dieu veut que nous fassions vivre. 
 

L’AMOUR DE DIEU EST POUR TOUS.  
 

Ce propriétaire  passe plusieurs fois dans la journée sur la place du village. Peut-être, 
la récolte était plus abondante que prévue. Il a besoin de plus d’ouvriers. Peut-être 
aussi par bonté de cœur, il ne veut laisser personne sans travail. Alors que ces 
hommes se présentent à n’importe quelle heure du jour, le matin, à midi ou même à 
la fin de la journée, une heure avant la débauche, ils seront bien accueillis, ils ne 
trouveront pas la porte close.  Plus encore, ils seront traités comme ceux qui sont ve-
nus à la pointe du jour et ont subi le poids du jour et de la chaleur. « Je vous donnerai 
ce qui est juste ». Qu’est qui est juste aux yeux de Dieu ? La justice de Dieu est-elle 
en tout semblable à celle des hommes ?  Non, elle ne la contredit pas ; elle la sur-
passe. 
 

L’AMOUR VEUT QUE NOUS VIVIONS 
 

En fin de journée, l’intendant intervient. Il commence à payer les derniers arrivés. 
Surprise ! Ils n’ont travaillé qu’une heure et ils perçoivent un denier. Arrivent les 
premiers embauchés. Surprise ! Ils reçoivent un denier. Seulement un denier !  Le 
plus hardi récrimine. D’emblée, il se met dans une fausse situation. « Es-tu jaloux, 
parce que je suis bon ? » S’il répond oui, il se disqualifie moralement. S’il répond 
non, pourquoi proteste-t-il ? Le contrat est respecté. Nous sommes là au cœur de la 
parabole. Nous n’avons pas à dicter à Dieu ce qu’il devrait faire, mais nous avons à 
respecter, à comprendre, à admirer, à imiter son attitude. Dieu apprécie les êtres en 
les aimant et non en comptant leurs heures de service. L’amour de Dieu est tout en-
tier pour tous. Ainsi l’amour des parents pour leurs enfants, même s’ils sont nom-
breux : chacun en a sa part et tous l’ont tout entier. 
 

L’AMOUR DE DIEU VEUT QUE NOUS FASSIONS VIVRE 
 

Nous disons souvent qu’il ne peut y avoir d’amour vrai sans justice, comprenant par 
là, que l’amour n’est pas d’abord un sentiment. Respectant la dignité de chacun, nous 
voulons que chacun puisse vivre et bien vivre. Le risque est d’en rester à une justice 
distributive. Nous connaissons la formule de Marx : « De chacun selon ses capacités 
à chacun selon ses besoins ».  Formule juste mais insuffisante. Le pape Jean-Paul II, 
dans son encyclique sur la Miséricorde,  affirmait : « L’expérience du passé et de 
notre temps démontre que la justice ne suffit pas à elle seule si l’on ne permet pas à 
cette force plus profonde qu’est l’amour de façonner la vie humaine ». L’appel de la 
parabole nous invite à œuvrer dans la construction de structures économiques et so-
ciales au service de tous, sans oublier qu’il est parfois possible, petitement mais effi-
cacement, de préserver, prolonger ou créer un emploi, dans le souci de permettre à 
une famille de vivre. Dans l’Eucharistie nous rendons présent l’acte d’amour du 
Christ qui va jusqu’à offrir sa vie. En le recevant dans la communion, nous nous en-
gageons, résolument, dans l’accueil et le service de tous nos frères. 
Amen 
 

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 Mercredi  27 septembre 20h30 
À St JMV (salle HLA) 

FÊTE DE LA RENTRÉE 
 DU SECTEUR PASTORAL 

« Le temps de la création, répare Mon Eglise,  
la terre et la fraternité » 

 

Dimanche 1er octobre 
Centre pastoral St Jean-Marie-Vianney  

 

10h15 - Chant de louange  
10h30 Messe  
12h Repas 
14h30 Découverte du film du Pape François       
 "La lettre" / jeux pour les enfants.  
16h15 Prière de fin  

CHAPELET -  17h à 19h  
Tous les jeudis à St JM Vianney  
À l’église ou dans la salle HLA 

MESSES EN SEMAINE 
Durant l’année hors vacances scolaires 

 

St JM Vianney : Mardi à 18h  
          Vendredi à18h  
St Martin : Mercredi à 18h   
          Vendredi à 8h 
St Jacques : Jeudi à 18h  

 

ADORATION 
St Martin : Mercredi de 18h30 à 19h 30  
 (Avec écoute et réconciliation ) 
St JM Vianney   
 Jeudi matin  de 8h à 8h30  

(Suivie des Laudes)  

 Vendredi de 17h à 18h  
(Avec écoute et réconciliation)  

St Jacques  
Jeudi de 17h à 17h45, le 1er jeudi du mois  

CHANTIERS DIOCÉSAINS 
Lancement de la campagne 2023 

 

Tous renseignements sur le site 
https://www.donnons-bordeaux.catholique.fr 

URGENCE MAROC 
Chacun est invité à                                  

porter alimentation,  médicaments de 
première urgence, comme détaillé sur 
l'affiche au fond de l'église à l'Espace 
Social Alouette Animation, 46 Bld du 

Haut-Livrac, 33600 Pessac.  
Merci pour votre générosité  

ST VINCENT DE PAUL 
VIDE GRENIER 

 

 Samedi 30 septembre 9h-17h 
5, rue des Palmiers Pessac 

MESSES DU WEEK-END 
 

 Samedi 30 septembre 
- 18h30 à St JM Vianney  
 

     Dimanche 1er Octobre 
-10h30 à St JM Vianney 
 Fête de la paroisse à partir de 10h15 

Pas de messe à St Jacques 
ni à St Martin 

REMERCIEMENT 
Chers frères et sœurs, à l’occasion de la 
présentation de ma thèse en philosophie. 
Vous avez été nombreux à venir y assis-

ter, nombreux à me manifester votre 
amitié, par les mots et les dons. 

Sachez que cela m’a profondément tou-
ché et me donne le sentiment que s’ac-

complit chez nous une « église fa-
mille ». 

Pour tout cela, je remercie chacun. 
Père Frédéric-Marie 



Frères et sœurs, en toute circonstance, de tout temps, trouver le chemin de la 
vie passe par la conscience honnête de la situation que nous vivons.  
Or un des réflexes les plus puissants, semble-t-il, de notre psychologie est la 
capacité de nier la réalité parce qu’elle est trop dure. On dit des meurtriers que 
souvent ils ne peuvent reconnaître leur crime non pas par simple dissimulation 
aux autres, mais parce qu’ils ne pourraient pas continuer à vivre en ayant 
pleine conscience du mal qu’ils ont fait.  
Affronter la vérité lorsqu’elle est porteuse de mauvaises nouvelles a toujours 
été une épreuve dont la Bible elle-même se fait l’écho : ainsi les prophètes de 
Dieu sont-ils souvent persécutés du fait même qu’ils ne cachent pas le danger 
et la catastrophe imminente. Jérémie finira dans un puits à mourir de faim pour 
avoir dit la vérité.  
Notre temps n’est pas exempt de mauvaises nouvelles, mais la plus prégnante 
de toutes, celle qui marque les consciences en ce XXI° siècle, est sans doute 
celle d’une terre qui se dérègle, et succombe sous le poids de l’exploitation de 
l’homme. Certains imaginent déjà quitter cette planète épuisée de trop de bles-
sures pour coloniser ailleurs et en trouver peut-être une autre pour l’épuiser à 
son tour.  
De leur côté, les observateurs de notre société affirment que beaucoup de nos 
enfants et de nos jeunes développent un véritable fond d’anxiété pour l’avenir 
et leur vie.  
Alors, nous chrétiens, que faire face à la crise écologique ?  
Le Pape François nous a donné la réponse, voici 6 ans déjà, en écrivant la lettre 
« Laudato Si ». Dans ce cri d’alarme et d’Espérance il agit en prophète de Dieu 
et nous invite à ne pas nier la crise dans laquelle nous sommes, quel que soit 
notre degré de climato-scepticisme.  
Dans cette encyclique, le Pape ne nous demande pas de devenir écologiste, 
mais il nous demande de ne pas nier les faits. Il nous invite à être lucide non 
pour nous désoler mais pour reconnaître et affronter. Dieu n’envoie pas des 
prophètes pour désespérer son peuple mais pour lui donner espoir et l’inviter 
au combat.  
Encore faut-il les écouter …  
Selon une enquête du journal La Croix relayée dans Pessac Inter de Juillet, la 
majorité des catholiques n’ont même pas entendu parler de « Laudate Si » et à 
peine 20% des chrétiens se sentent concernés dans leur vie chrétienne par la 
crise écologique.  
Jésus n’est pas passé dans la Palestine de son temps en oubliant où il était, 
quelles étaient les souffrances des hommes de son temps et qui tenait les rênes 
du pouvoir. Le message de l’évangile n’est pas un message hors du temps et 
hors sol.  
En notre temps la création crie dans les douleurs de l’enfantement, entendrons-
nous son cri ? Prenons la parole de notre Pape pour ce qu’elle doit être pour 
nous, une parole que Dieu nous adresse et par laquelle il nous appelle tous, 
écologistes ou pas. Lisons sa lettre et refusons la fatalité !  
Faisons-le pour nos enfants … 
Bien fraternellement,                 Père Frédéric-Marie LAUROUA 

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre  

          aux Philippiens  (Ph 1, 20c-24.27a) 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Matthieu : Mt 20, 1-16 

« Ton regard est-il mauvais parce que moi, je suis bon ? » 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre du prophète Isaïe : Is 55, 6-9 

 
PSAUME : Ps 144 (145), 2-3, 8-9, 17-18 
 

R/Proche est le Seigneur de ceux qui l’invoquent   
 
 

Chaque jour je te bénirai, 
je louerai ton nom toujours et à jamais. 

Il est grand, le Seigneur, hautement loué ; 
à sa grandeur, il n’est pas de limite.  

 

Le Seigneur est tendresse et pitié, 
lent à la colère et plein d’amour ; 

la bonté du Seigneur est pour tous, 
sa tendresse, pour toutes ses œuvres.  

 
Le Seigneur est juste en toutes ses voies, 

fidèle en tout ce qu’il fait. 
Il est proche de tous ceux qui l’invoquent, en vérité.  

LECTURES 

MESSES DEMANDÉES 
 

Samedi 23 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney 

   A la mémoire de Florence BISCAY - d'Alain WEHBÉ  

INTENTIONS DE PRIÈRES 

OBSÈQUES  
 

 Monique DUPOUY  
André TORLIGUIAN 

Paulette GIRAUD  
Odette LESPAGNE 

BAPTÊMES 
 Nino DAMAS LYET - Eden MALGOUZOU   

Léa JARNAGE - Astrid BATISSE ETCHEBARNE  

  Victoria HERMAN - Timothée RAULT  

MOT DU CURÉ 

PRÉSENTATION à la communauté  (en vue du baptême)  

À St Jean-Marie Vianney : Eden MALGOUZOU  


